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В Омске состоялась рабочая 
встреча губернатора Александра 
Буркова и главы Ямало-Не-
нецкого автономного округа 
Дмитрия Артюхова. 

Стороны обсудили орга-

низацию поставок продукции 

омского агропромышленного 

комплекса на Ямал, а также 

сотрудничество в сфере про-

мышленности и строительства, 

развитие транспортных связей.

Омские предприятия уже 

поставляют в ЯНАО нефте-

химическую продукцию, но 

заинтересованы и в органи-

зации комплексных поставок 

грузоподъемного, котельного, 

электрического оборудования, 

приборов учета ресурсов, систем 

связи, упаковочных пластмассо-

вых, резинокордных и резино-

металлических изделий. Также в 

северный регион отправляются 

и продукты питания, но омичи 

готовы расширять поставки 

молочной и мясной продукции, 

муки, макаронных и крупяных 

изделий, поставлять комбикор-

ма. С Ямала в Омскую область 

ввозят преимущественно нефть, 

рыбу и рыбные продукты.

Главы регионов особое вни-

мание уделили вопросам раз-

вития транспортных путей. 

Омская область активно ис-

пользует водный транспорт, 

что позволяет существенно 

увеличить объемы взаимной 

торговли и снизить стоимость 

доставки грузов. В числе перс-

пективных направлений – кон-

тейнерные перевозки, доставка 

по воде продукции дерево-

обработки, строительных и 

сельскохозяйственных грузов. 

Планируется развивать и 

авиасообщение. Губернатор 

Александр Бурков заинте-

ресован в том, чтобы Омск 

стал транзитной точкой для 

авиарейсов, выполняемых из 

Салехарда и Нового Уренгоя 

в города Казахстана, Таджи-

кистана, Киргизии и на ку-

рорты Краснодарского края. 

Правительство Омской обла-

сти также готово рассмотреть 

возможность субсидирования 

маршрута Омск – Салехард. 

По итогам встречи стороны 

закрепили ранее достигнутые 

договоренности соглашением 

о сотрудничестве.

ВЛАСТЬ

Губернатор Александр Бур-

ков обсудил вопросы поставок 

подкарантинной продукции с 

главой регионального Управле-

ния Россельхознадзора Олегом 

Подкорытовым. В ходе встречи 

было отмечено, что Омская об-

ласть на треть повысила показа-

тели экспорта продукции расти-

тельного происхождения. К ним 

относятся: зерно и продукты 

его переработки, растительное 

масло, продовольственный кар-

тофель, семенной материал. 

Олег Подкорытов подчер-

кнул, что важной задачей его 

ведомства является недопуще-

ние оборота некачественной 

и небезопасной продукции 

животного и растительного 

происхождения, предупрежде-

ние заноса и распространения 

опасных болезней, сохранение 

фитосанитарного благополу-

чия региона.

– Омская область в первую 

очередь – сильный агропро-

мышленный регион, реали-

зующий достаточно много 

продукции в другие страны, – 

считает Олег Подкорытов. – 

Мы обеспечиваем лаборатор-

ный контроль, у нас в регионе 

действуют две федеральные 

лаборатории Россельхознад-

зора: Референтный центр, 

оснащенный оборудованием 

для проверки продукции на 

пестициды и агрохимикаты, 

и Центр контроля качества 

зерна. В этом году получаем 

дополнительное оборудование. 

Свои первые результаты 

в контроле производства и 

перевозок зерна приносит 

использование государствен-

ной информационной систе-

мы «Зерно». Повсеместное 

ее внед рение обеспечит пол-

ный учет растениеводческой 

продукции.

– Я вижу у нас рост экс-

порта продуктов переработки 

зерна уже в 4,8 раза, это клю-

чевой показатель, – отметил 

Александр Бурков. – Очень 

важен для нашей науки рост 

продажи семенного материа-

ла – практически в два раза. 

Это тоже достижение наших 

семеноводов. Рост колоссаль-

ный. Мы увеличили с вами в 

1,4 раза продажу на экспорт 

растительного масла, это тоже 

продукт переработки маслич-

ных культур. И то, что мы 

сегодня картофель начинаем 

экспортировать, и рост уже в 

1,6 раза, я считаю, тоже хоро-

ший результат.

Губернатор также обратил 

внимание на увеличение това-

рооборота сельхозпродукции 

с Узбекистаном, Казахстаном, 

Киргизией, Китаем.

Татьяна МАСТЕРСКИХ

Зерно идет в ростЗерно идет в рост
ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ СУЩЕСТВЕННО НАРАСТИЛА ЭКСПОРТ 
ПРОДУКЦИИ РАСТИТЕЛЬНОГО ПРОИСХОЖДЕНИЯ.

Дмитрий АРТЮХОВ, 
губернатор Ямало-Ненецкого автономного округа:
– Ямал – территория реализации крупнейших проектов, 

для которых требуются строительные материалы, обо-

рудование. Мы заинтересованы в том, чтобы омские 

предприятия приходили к нам на Ямал. У нас уже выстроена 

хорошая логистическая связь посредством самого экономически 

эффективного речного транспорта. Есть налаженные связи. Все 

это – хороший плацдарм для дальнейшего развития и укрепле-

ния сотрудничества.

КОММЕНТАРИЙ

КОНТАКТЫ

Омские предприятия 
уже поставляют в 
ЯНАО нефтехимиче-
скую продукцию, но 
заинтересованы и 
в организации ком-
плексных поставок 
грузоподъемного, 
котельного, электри-
ческого оборудова-
ния, приборов учета 
ресурсов, систем 
связи, упаковочных 
пластмассовых, ре-
зинокордных и ре-
зинометаллических 
изделий.

ЭКСПОРТ АПК В ОМСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА ТРИ ГОДА
Год Объем экспорта АПК  региона, 

в млн $
в т. ч. объем зерна, 

в млн $
2020 261,5 79,1
2021 305,6 96,4
2022* 332,1 114,9

*2022 год, по предварительным данным

Глава региона пообщался с редак-
торами районных газет. Традиционная 
встреча прошла сразу после пресс-
конференции Александра Буркова.

Во всех муниципальных районах 

Омской области есть своя местная 

газета. Александр Бурков считает 

неоспоримым преимуществом и 

главным достоинством таких из-

даний тесную связь с читателями. 

В последние годы районки активно 

живут в социальных сетях. Рабочие 

будни редакции всегда проходят 

в гуще сельской жизни. Поэтому 

проблемы земляков сельские соб-

коры знают лучше чиновников, им 

доверяют подписчики.

Сегодня на страницы районных 

газет в интернете подписано более 

200 тысяч человек. Практически 

у всех редакций есть собственные 

сайты, поэтому они работают еще 

и как сетевые издания.

– Публикации районок доходят 

до регионального правительства, 

это сигнал, по которому областные 

власти оперативно узнают о про-

блемах и могут своевременно при-

нимать управленческие решения, – 

отметил Александр Бурков.

Важно, что на страницах мест-

ных газет уделяется много внимания 

исследованиям своего района, его 

истории, краеведческим находкам, 

традициям и особенностям мест-

ного уклада. По статистике, на селе 

каждая четвертая семья, а в каких-

то районах и каждая третья читает 

местную газету.

Всегда в гуще событий

Перспективы 
сотрудничества


